
様式６ 

会 議 録 

会議の名称 桶川市立桶川西中学校 第２回学校運営協議会 

開催日時 令和５年７月２６日（水） 

（開会）１５：００     （閉会）１６：３０ 

開催場所 桶川西中学校 図書室 

出席者氏名（委

員） 

土館由実、礒田輝昭、砂川邦夫、長島進、百瀬勉、 

竹花功、閑野千鶴 

欠席者氏名（委

員） 

岸敏雄、遠藤絵美、奈良太 

傍聴者  ０ 名 

議題 （１）学校運営協議会実施要項について 

（２）今年度の実施内容について 

（３）生徒会との懇話会について 
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要 

 

旨 

協議結果 意見の概要 

○学校運営協議会実施要項について 

・本校の学校運営協議会の基本的な考え方は、

「地域交流」である。 

・地域交流を活性化させるために、学校運営協議

会の協議の柱を、環境整備、部活動支援、行事

協力とし、地域との交流を深めながら学校の課

題を解決していくことを目指す。 

・今年度は、環境整備と行事協力を中心に行い、

部活動支援については、桶川市の動向を見なが

ら進めていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・礒田氏 

環境整備については、昨年度と同様に

学校応援団の活動に地域の方が参加し

ていただけるとよい。行事協力の形を

具体的に示してほしい。 

→これまでは、吹奏楽部が地域のイベ

ントに参加していた。今年度も日出谷

祭で演奏することになっている。 

 

・砂川氏 

川田谷地区では、秋祭りを 1 年後に計

画している。吹奏楽以外でも何か子供

たちにお手伝いをお願いできると良

い。 

 

・百瀬氏 

学校に地域の方を呼んで、発表会的な

ことをやってもよいのではないか。こ

れまでにそのような実績はないのか。 

→吹奏楽部が学校に保護者を呼んで演

奏会を行った。 

 

・砂川氏 

健康体操などの地域の集いの中で、中

学生と交流することができないか。子

供の姿から地域のお年寄りは元気をも

らえてよいのではないか。 

→要望があれば検討したい。 

 

砂川氏 

学校周りの除草について、地域全体で

やるくらいでないとどうにもならない



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○今年度の実施内容について 

・今年度は、環境整備と行事協力を中心に行って

いく。 

・環境整備については、保護者を中心とした桶西

サポーターズが中心となって活動している。 

・運営協議会の環境整備は、この桶西サポーター

ズの組織を生かしながら行っていきたい。 

・各小学校や地域の環境整備に関わる組織の方に

呼びかけて、活動を広めていきたい。 

・地域の多くの方にも参加していただけるよう

に、広報の仕方についてもご意見をいただきた

い。 

・行事協力ついては、現時点で実施が予定されて

いる地域行事について協力体制を作っていけた

らと考える。具体的にどういう形で学校として

協力ができるのか、ご意見をいただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のではないか。学校とお互いに力を合

わせないといけない。7/29 の市議会議

員との懇談会でも話題にして、市に呼

びかけようと思っている。 

 

・礒田氏 

学校の雑草については、素人ではどう

にもならないレベルである。業者を入

れるにしても、市の予算が限られてい

る中で、例えば、募金活動などをやっ

てもよいのではないか。 

 

・砂川氏 

いろんなところに声を出していくこと

が大切なのではないか。 

→来年の創立 50 周年を迎えるにあた

り、学校をきれいにしようとＰＴＡで

も動いている。回覧等で地域にも活動

への協力をお願いしていく。 

 

 

・礒田氏 

学校から地域へ、地域から学校への双

方向の働きかけがあっていいのではな

いか。 

 

・砂川氏 

例えば、10/29 の川田谷ウォークの開

会式で吹奏楽部に演奏してもらった

り、地域の防災訓練に協力してもらっ

たりするのはどうか。 

小学校の引き渡し訓練に中学生が参加

し、中学生が小学生を家まで連れてい

くという取組を行っている学校もあ

る。そういう協力体制があってもいい

と思う。 

広報の仕方については、月２回の区長

会で呼びかけることもできる。 

 

・百瀬氏 

川田谷小では、地域の方がゲストティ

ーチャーとして授業に参加している

が、中学校でそのようなことをする

と、子供の活動を奪ってしまうのでは

ないか。 

 

・礒田氏 

学校運営協議会委員からの提案と学校



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○生徒会との懇話会について 

・次回の学校運営協議会では、生徒会との懇話会

を予定している。 

・委員の皆様と生徒が直接話す中で、生徒が考え

る本校の課題や地域との交流の方法等について

意見交換をする場を設けたい。 

・委員の皆様から生徒に直接聞いてみたいことが

あったら、前もってお知らせいただきたい。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

からの提言の双方向があっていいと思

う。 

→学校運営協議会が運営の主体となっ

て活動を行っていくものなのではない

か。 

 

・百瀬氏 

学校運営協議会が主体になることもあ

るし、地域が主体になってもいいと思

う。 

→来年度の学校行事についての協議を

この会で継続してやっていきたいと思

う。 

 

 

・百瀬氏 

新旧生徒会役員に参加してほしい。３

年生の意見も聞いてみたい。 

→期末テスト中なので難しいかもしれ

ない。 

 

・土館氏 

ＰＴＡ活動に生徒の意見を生かしたい

ので、ＰＴＡ会長も参加してよいか。 

→ぜひ参加してください。 

 

・砂川氏 

今までと同じことを同じ形でやるのは

意味がない。若い人が中心となって新

しい形でやっていくことが大切であ

る。懇話会では、中学生が参加したい

行事について聞いてみたい。 

配付資料 （１）次第 

（２）第１回会議録 

（３）学校経営方針 

（４）学校運営協議会実施要項（案） 

 


